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ОТКРЫВАЕМ ТРЕТИЙ ДЕСЯТОК!
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Слово редакции

Здравствуй, дорогой читатель!
Мы снова с тобой, а ты – с нами. И мы почти ровесники: тебе около 20 лет, нам тоже ровно 20. 

Именно 20 лет назад «вышли в эфир» наши первые радиопозывные, тогда еще
на Факультете радиокибернетики, позже – на Факультете информационных систем и технологий,

и вот сейчас уже в Институте радиоэлектроники все также по-прежнему освещает события 
наша газета «Радио+». Мы с гордостью можем сказать, что являемся самой великовозрастной сту-

денческой газетой НГТУ, не прекращавшей свою деятельность ни разу за эти годы.
Итак, приём, приём! Вещаем без помех в третий десяток лет!
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ЧТО ДЛЯ ТЕБЯ ПОЛИТЕХ?

Слово руководства

Что значит политех для тебя, читатель?
Для меня это место, в которое хочется

возвращаться. Место, где ты получаешь
не только знания, но и богатый жизненный 

опыт. Именно тут понимаешь значимость
времени, когда пытаешься написать

курсовую работу не за 3 месяца, а за одну 
ночь. Учишься правильно расставлять
жизненные приоритеты и приобретаешь 

такие невероятные способности, как тихо
доставать шуршащие шпаргалки или быть 

невидимым, сидя на первой парте. 

К столетию нашего любимого вуза мы решили прове-
сти небольшой опрос среди преподавателей и студентов 
и выяснить, что же Политех значит в их жизни.

Некоторые выделили именно научную сторону.
А.И. Тюрин, преподаватель кафедры ИСУ:
«Политех - сообщество разнопланово развитых лю-

дей и атмосфера активного профессионального и науч-
ного взаимодействия. И главное, студенты играют такую 
же важную роль в создании этого сообщества, как и все 
работники».

Ю.С. Егоров, преподаватель кафедры ЭСВМ:
«На мой взгляд, сегодня НГТУ отождествляет собой 

«Мекку» развития высшего образования и подготов-
ки высококвалифицированных инженерных и научных 
кадров в Нижегородском регионе. Я испытаю гордость 
за то, что имею возможность, в качестве преподавате-
ля ИРИТ, принимать непосредственное участие в фор-
мировании системного мышления у будущих ИТ-специ-
алистов, путем транслирования собственных знаний и 
опыта.

Инновационная деятельность, передовые технологии, 
новаторские проекты, которые ведет НГТУ, предопределя-
ют высокую практическую значимость достигаемых ре-
зультатов, и позволяют чувствовать 
себя востребованным на поприще 
науки и техники, целиком реализо-
вать свой потенциал в качестве на-
учного сотрудника, добиться зна-
чимых профессиональных успехов 
и занять свое место в жизни. Без 
сомнений, политех – лучше всех!»

Для многих политех – это уже 
не просто храм науки на улице Ми-
нина, а неотъемлемая часть жизни 
уже многие годы.

Н.А. Калинина, преподава-
тель кафедры ЭСВМ:

«Для меня политех - это сво-
его рода «система координат», в 
которой проходит вся моя жизнь:  
начиная от политеховского детско-
го садика, базовой школы, бака-

лавриата, магистратуры, аспирантуры и вот сегодня я 
- старший преподаватель. Кроме того Политех для меня 
- это история семьи: здесь работал мой прадед, работа-
ет отец (хотя и в другом институте).  Здесь же, получая 
второе образование, я встретила своего супруга. Такая 
«красная линия» сквозь всю мою жизнь :)»

О.П. Тимофеева, преподаватель кафедры ИСУ:
«Политех - это вся моя жизнь!
Здесь я училась и жила в общежитии, приобрела дру-

зей на всю жизнь, встретила свою любовь. Здесь учатся 
мои дети. Здесь всегда молодость, всегда новые идеи - 
здесь некогда скучать!!!»

Ну а для студентов Политех – это, конечно же, ак-
тивная студенческая жизнь и возможность знакомится с 
хорошими людьми.

Иван Колдырин, 16-АСв:
«Для меня Политех – дорога к чему-то новому! Из-

начально я поступил на очную форму обучения, приоб-
рел новых друзей, знания и интересный опыт. А теперь 
решил совмещать работу и учебу, поэтому перевелся на 
вечерний факультет. Уверен, что даже спустя много лет 

эти люди будут присутствовать в 
моей жизни, потому что студенче-
ская дружба – это на всю жизнь»

Владимир Жичин, 15-КТ:
«Политех для меня - это Ждано-

вец, без него я уже не представляю 
свою жизнь. Каждое лето, прове-
денное в нем, это огромный багаж 
приятных воспоминаний и новых 
знакомств. С этими людьми бывает 
весело и классно!»

Как вы могли заметить, все от-
веты абсолютно разные, со своим 
уникальным подходом и приорите-
тами. Но это доказывает одно: По-
литех – это то, что нас объединяет. 
Потому что Политех – лучше всех!

Юлия Уткина, 15-СБК
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Наверняка каждый читатель нашей газеты 
знает, какое мероприятие отметил  

политех в этом году. Конечно же, это  
100-летний юбилей! А какой может быть  

праздник без друзей?

Именно поэтому с 9 по 11 октября прошел  
Межвузовский слёт лучших академических групп, на 
который были приглашены делегации из Ижевско-
го государственного технического университета имени 
М.Т. Калашникова (ИжГТУ), Самарского государственно-
го технического университета (СамГТУ), Волжского госу-
дарственного университета водного транспорта (ВГУВТ, 
г. Н. Новгород), и даже Белорусского национального  
технического университета (БНТУ, г. Минск). Родной  
политех представляли Российский союз молодежи,  
студенческие отряды и призеры конкурса «Лучшая груп-
па НГТУ 2017» - ИРИТ, ИЯЭиТФ и ИНЭЛ.

Каких только мероприятий не было за четыре 
дня! Это и образовательные тренинги, и экскурсия по  
Нижнему Новгороду, и спортивно-интеллектуальная 
игра на местности. Никого не оставили равнодушными 
яркие танцевальные флешмобы и творческие концерты, 
на которых ребята могли проявить свои способности в 
различных областях.

Конечно же, ИРИТ не остался в стороне этого празд-
ника. На торжественном открытии в Большом актовом 
зале каждая команда представила свою визитку, в кото-
рой оригинально рассказала о том, что дня них значит 
академическая группа. И здесь чувство юмора и наход-
чивость помогли ИРИТу занять первое место! В рамках 
Слёта в нашей копилке оказалось также второе место  на 
юбилейном «Форт Политехе» и третье - в конкурсе виде-
оработ «Я помню чудное мгновение…».

На каждом этапе слёта наш институт показал себя  
более чем достойно, но ведь самые свежие новости  
всегда лучше узнавать из первых уст. Именно поэтому 
мы поспешили расспросить активистов ИРИТа обо всём 
лично.

Елизавета Камышан:
Я состояла в команде 

Студенческого совета НГТУ, 
которая занималась орга-
низационными вопросами 
слета, такими как Торже-
ственное открытие слёта в 
БАЗе, Капустник в столовой 
1 корпуса, конкурс виде-
о-работ. Помимо этого мы 
принимали участие почти 
во всех тренингах, прово-

димых для участников. Массу положительных эмоций и 
впечатлений подарило мне это событие.

Максим Надёжкин:
Третий день слёта луч-

ших групп начался с квеста 
для иногородних гостей. 
Каждой делегации был на-
значен проводник, который 
помогал ориентировать-
ся в исторической части 
Нижнего Новгорода. Моей 
задачей было встречать 
участников около катера 

«Герой» и предлагать спеть военно-патриотическую пес-
ню. Спасибо всем за этот чудесный праздник!

Владислав Панкратов:
Группа С15-РЭС вместе 

со Студенческим советом 
заняли I место на конкурсе 
визиток на торжественном 
открытии в БАЗе 9 октя-
бря, II место на игре «Форт 
Политех» в рамках межву-
зовского слета, III место на 
конкурсе видео работ «Я 
помню чудное мгновенье», 
в которой нужно было рас-

сказать о жизни акдемической группы. Также мы уча-
ствовали в студенческом марше «Политех - лучше всех!», 
который проводился на Чкаловской лестнице.

СЛЕТ НА ВСЕ СТО!

Юбилей НГТУ

ИРИТ НА ПЕРВОМ МЕСТЕ!

ИМЕННО КОМАНДА НАШЕГО ИНСТИТУТА 
СТАЛА ПОБЕДИТЕЛЕМ В ПЕРВЫЙ ДЕНЬ МЕЖ-
ВУЗОВСКОГО СЛЕТА ЛУЧШИХ АКАДЕМИЧЕ-
СКИХ ГРУПП
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Мечта – особый вид воображения, заветное 
желание, которое не всегда исполняется,
но все же каждый из нас мечтает и желает, 

чтобы все задуманное воплотилось
в реальность.

У каждого есть своя мечта, а может, и не одна. Кто-то 
мечтает путешествовать, кто-то мечтает о новом телефо-
не, а кто-то и вовсе сдать сессию и наконец-то отдохнуть 
в новогодние праздники. Но все мы искренне надеемся, 
что когда-нибудь все наши желания сбудутся!

Так и каждая девочка в детстве мечтала стать прин-
цессой – настоящей, как сказке. И в этом году организа-
торы конкурса Мисс ИРИТ решили воплотить их мечты в 
реальность, и можно смело сказать, что они справились 
со своей задачей на 100%.

23 ноября в Большом актовом зале НГТУ состоялся 
финал ежегодного юбилейного конкурса красоты и та-
лантов Мисс ИРИТ 2017. Тематикой этого года стали 
принцессы Disney, а сам конкурс проходил в пятый раз.

Семь принцесс, семь участниц, каждая из которых не-
вероятно схожа со своим персонажем, полтора месяца 
готовились к этому вечеру, чтобы показать все, на что 
они способны, и сотворить своими руками невероятную 
сказку, в которой оказался каждый пришедший поддер-
жать участниц. Золушка, Жасмин, Белоснежка, Бель, 
Ариэль, Мегара, Спящая красавица – именно эти персо-
нажи были связаны с девушками, начиная от фотосессии 
и заканчивая творческим номером.

Финал конкурса состоял из нескольких блоков: две 
проходки, где девушки показали себя во всей красе, 
танец, который помог жюри определить самых ярких 
участниц, интеллектуальный этап, где были выбраны 
самые эрудированные и смекалистые девушки и, конеч-
но же, творческие номера, о которых хочется сказать чуть 
больше, нежели пару слов.

Таких творческих номеров не ожидал никто, кроме 
самих участниц и организаторов, хотя и они не думали, 
что выглядеть это будет настолько прекрасно и по-на-
стоящему сказочно. Каждая участница не просто пела, 
танцевала, рисовала на сцене. Девушки воплотили сказ-
ку в жизнь: добавили в нее немного юмора, печали и 
изюминки, чтобы номер был по-настоящему интересный.

Так, например, номер Ариэль был полон красок и впе-
чатлений, где Екатерина Большакова нарисовала части 
картины, соединив которые, получилась русалка, чем и 
вдохновила всех жюри без исключения.

По итогам всех этапов и финала звания Мисс ИРИТ 
2017 удостоилась Алина Какауридзе. Остальные номи-
нации распределились следующим образом:

Алина Какауридзе – 
Мисс Совершенство, Мисс 
ИРИТ 2017,
Лилия Кочеганова – 
Мисс Очарование, Ви-
це-Мисс ИРИТ 2017,
Виталина Усталкова – 
Мисс Энергия,
Анастасия Семёнова – 
Мисс Грация,
Мария Магазинник – 
Мисс Шик,
Ксения Зуйкова – Мисс 
Фитнес, Мисс зритель-
ских симпатий,
Екатерина Большакова 
– Мисс Вдохновение.

В заключение хочется сказать – вдохновляйтесь, меч-
тайте и тогда ваша жизнь может стать сказкой, хотя бы 
на один вечер!

СКАЗОЧНЫЙ МИР ПРИНЦЕСС

Юбилей красоты
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Мнения

ВОЗРОЖДАЯ ТРАДИЦИИ
Одно из самых ожидаемых мероприятий

для студентов, которые живут
в общежитиях – Фестиваль студгородка.

Его этапы проводились более месяца,
а 10 ноября в БАЗе НГТУ состоялся финал.

Мы встретились с координатором фестиваля, 
председателем Студенческого совета  
студгородка НГТУ Евгением Зубченко

и узнали все подробности из первых уст.

- Женя, привет! Расскажи, пожалуйста, нашим 
читателям немного об истории мероприятия?

- Привет, ну начать я бы хотел, наверное, с того, что 
Студенческий совет студгородка НГТУ организует до-
статочно много мероприятий, таких как турнир по кибер-
спорту, киновечера, встречи с выдающимися выпускни-
ками и многое другое. Но всегда в голове была мысль о 
том, что событие должно быть запоминающимся во всех 
его проявлениях, начиная от вовлеченности студентов и 
заканчивая итоговым концертом.

Когда-то Фестиваль студгородка 
уже проводился, но не каждый год, а 
потом и вовсе забылся. Поэтому мы 
решили возродить традицию и вот 
уже второй год подряд проводим дан-
ное мероприятие на высшем уровне!

- Здорово, как проходил Фести-
валь в этом году? Какие были эта-
пы? Что ожидало участников?

- В этом году мы решили немно-
го отойти от стандартов мероприятия. 
Во-первых, участвовали не только ко-
манды: мы дали возможность студен-
там сразиться в индивидуальном этапе 
в формате спортивного турнира по на-
стольному теннису. Всего было 32 участ-
ника, среди которых оказались даже пре-
подаватели и сотрудники студгородка.

Также студенты приняли участие в тематическом кон-
курсе по изобразительному искусству и предоставили ри-
сунки на юбилейную тему: «Нам 100».

Что касается командных состязаний, одним из эта-
пов стал квест, представляющий собой интеллектуаль-
но-спортивную игру: командам нужно найти решение 
головоломок и логических задач. По сценарию ребята 
разыскивали вещь девочки, которая когда-то была в 
жутко страшной больнице - этой вещью оказался мишка, 
которого организаторы закапывали во дворе общежития. 
«Жутко, страшно, невероятно интересно» - именно так 
отзывались о квесте прошедшие его команды, а это оз-
начает лишь одно, что мы постарались на славу! 

Также команды посетили лазертаг от нашего спонсо-
ра, показали свои комнаты в общежитиях и сняли самый 
настоящий трейлер к театральному номеру.

- И правда, очень интересные этапы. Но мы зна-
ем, что это еще не все, ведь был заключительный 
вечер, гала-концерт?

- Да, действительно, после завершения всех этапов 
мы устроили гала-концерт в актовом зале, где ребята 
показали свои творческие номера, видеоролики и, ко-
нечно же, получили ценные подарки за участие!

В очередной раз мы доказали, что все общежития - 
это большой дом, который полон творчества, веселья и 
радости! Но конкурс есть конкурс, и нам было необхо-
димо выбрать лучшие команды и лучших студентов в 
индивидуальных номинациях.

От всей редакции «Радио+» мы поздравляем победи-
телей, а Студенческому совету студгородка НГТУ желаем 
процветания и новых мероприятий, которые пройдут на 
таком же высоком уровне!

ПО ИТОГАМ КОМАНДНОГО ЗАЧЕТА 
ЛУЧШИМИ СТАЛИ:

1 МЕСТО - ОБЩЕЖИТИЕ №4
2 МЕСТО - ОБЩЕЖИТИЕ №3

3 МЕСТО - СБОРНАЯ ОБЩЕЖИТИЙ №5-6
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Мнения

Празднование 100-летия нашего любимого 
вуза не ограничилось торжественным  

маршем политехников по Чкаловской лестнице. 
В течение недели по городу мелькали  

знамёна НГТУ, звучали поздравительные речи, 
проходили концерты. 

Множество интересных событий произошло за это 
время! В дни торжеств едва ли остался незамеченным 
«Юбилейный Форт Политех 2017». Остановимся на нём 
чуть подробнее.

Главным отличием в подготовке мероприятия на 
меж- и внутривузовском уровнях является сложность в 
наборе участников, так как организаторам необходимо 
будет договориться с руководством университетов, пар-
тнёрскими группами и т.д. Однако благодаря тем, кто 
готовил эту фантастическую спортивно-экстремальную 
игру, все 7 команд беспрепятственно смогли побороться 

за право назваться лучшей. Если говорить о постоянных 
участниках, то они считают, что с каждым годом этапы 
становятся все интереснее, маршруты - сложнее, а обра-
зы и игра актёров - продуманнее. Были в этот раз и но-
венькие, которые также получили бурю эмоций от такого 
времяпрепровождения!

По воспоминаниям одного из организаторов, ИРИТ 
запомнился как «дружная и весёлая команда, которая 
работает слаженно и выполняет задания по максимуму 
и с душой». Пусть нашим ребятам не всё удалось, но 
истинный ИРИТовец не будет отчаиваться, ведь всегда 
можно взять реванш. Ведь ИРИТ всех победит!

Газета ИРИТ «Радио+» давно получила место 
одной из лучших газет Нижегородского

политеха. Но, как известно, не стоит
задерживаться на одной точке,

следует двигаться дальше и только вперед.
В ноябре ребята из НГТУ представили «Р+» 

на Всероссийском фестивале студенческих СМИ 
«Прайм-Тайм» в Самаре.

Фестиваль студенческих СМИ в Самаре уже второй 
год собирает под своим крылом активных и творческих 
студентов со всей России - у каждого есть, чем поде-
литься с коллегами, а главное, для этого есть желание. 
Всему способствует и хорошая атмосфера - здесь есть и 
творческие занятия, и мастер-классы опытных людей, 
работающих в различных направлениях медиасферы.

Наша газета уже второй год подряд участвует в дан-
ном фестивале и всегда привлекает внимание других 
участников своими красочными обложками и интерес-
ным наполнением.

Главный лозунг фестиваля - обмен опытом и стремле-
ние к совершенству, и с этим все участники справились. 
А выпуски нашей газеты «Радио+» как и всегда с успехом 
разошлись на ярмарке студенческих СМИ России.

ЮБИЛЕЙНЫЙ ФОРТ ПОЛИТЕХ 2017

Екатерина Глумова, 15-ИТС 
РАДИО+ В САМАРЕ

И СНОВА ПОБЕДИТЕЛИ!
НА «ФОРТ ПОЛИТЕХЕ» КОМАНДА ИРИТ
ЗАНЯЛА ВТОРОЕ МЕСТО
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ИРИТ на Всемирном фестивале

ВОКРУГ СВЕТА ЗА 8 ДНЕЙ
Как узнать все о своей стране и жителях
нашей огромной планеты? Быть может,

изучать книги или отправиться в
путешествие? Есть более простое решение. 

В этом году студентам всего мира предста-
вилась уникальная возможность расширить 

свой круг общения сразу на два десятка тысяч 
человек – именно столько собрал в городе Сочи 
Всемирный фестиваль молодежи и студентов

с 14 по 22 октября.
 

Сразу пятеро представителей ИРИТ оказались в ре-
гиональной делегации Нижегородской области: Даниил 
Созинов, Максим Морин, Павел Пронин, Виталий Ку-
зиин и Дмитрий Дмитриев. И это огромная честь для 
нашего института! Только представьте: конкурс был при-
мерно как в приемной комиссии политеха: 10 человек на 
место! Чем же запомнился Фестиваль?

Каждое утро в главный медиацентр Олимпийского 
парка, в котором проходили все дискуссионные площад-
ки и встречи, студенты со всего мира приходили еще 
задолго до начала насыщенной программы: сотни участ-
ников устремлялись заранее занять хорошие места для 
беседы с интересным гостем. Конечно же, каждый гость 
здесь – известная личность. Политики Сергей Лавров и 
Герман Греф, спортсмены Елена Исинбаева и Вячеслав 
Фетисов, писатели Сергей Лукьяненко и Фредерик Бег-
бедер, и многие-многие другие… Разве можно такое про-
пустить?

Особенно захватывающим становились личные при-
меры гостей, общение и возможность задать вопрос за-
частую не только в рамках дискуссии, но и в закулисье 
– многие знаменитости были готовы уделить свое вни-
мание главным действующим лицам – молодежи – вне 
официальной программы.

И даже находясь в медиацентре с утра до вечера 
(а журналисты часто оставались еще и на ночь), было 
просто невозможно увидеть всю программу Всемирно-
го фестиваля. Помимо образовательных залов и выста-

вок в распоряжение молодежи был предоставлен весь 
Олимпийский парк Сочи: ледовый каток, на котором 
завоевывали медали олимпийские чемпионы, спортив-
ные площадки, зоны отдыха и игр, прокат велосипедов 
и перемещение на электромобилях. На XIX Всемирном 
фестивале была задействована вся инфраструктура, соз-
данная для Зимней Олимпиады несколько лет назад.

Стоит отметить, что на Фестивале в Сочи было уделе-
но особое внимание спорту и здоровью молодого поко-
ления. В первый же день открылась площадка «Всемир-
ное ГТО», разделенная на несколько тематических зон: 
здесь можно было не только проверить свой уровень 
физической подготовки, но и познакомиться с истори-
ей комплекса «Готов к труду и обороне». В течение всего 
фестиваля каждый желающий имел возможность сдать 
любые нормативы, а самые спортивные ребята получа-
ли значки и памятные подарки. Как стало известно, в 
ближайшие три года сразу 15 новых дисциплин будет 
включено в олимпийскую программу.

Одна из важнейших сторон жизни Всемирного фести-
валя – научная. Здесь отличились представители Ни-
жегородского политеха: на выставочном стенде области 
была представлена модель автономного мобильного ро-
бототехнического комплекса, разработанная Лаборато-
рией моделирования природных техногенных катастроф 
НГТУ им. Р.Е. Алексеева представили модель автономно-
го мобильного робототехнического комплекса для мони-

торинга прибрежной зоны и зоны прибоя. Ее 
представители – магистранты ИРИТ группы 
М17-ПМ Виталий Кузин и Павел Пронин – не-
устанно рассказывали о своих разработках, а 
желающих узнать подробности было немало.

Подводя итоги Всемирного фестиваля мо-
лодежи и студентов, необходимо выделить 
самую важную деталь: «происходившее на 
фестивале не заканчивается с его заверше-
нием». Эти слова председателя оргкомите-
та Фестиваля Сергея Кириенко, сказанные 
им на итоговой пресс-конференции, можно 
считать красивым лозунгом, устремляющим 
молодежь всего мира к новым совместным 
проектам, общению и путешествиям к новым 
горизонтам.
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Знай наших!

Дмитрий Дмитриев, М16-ИСТ-4

Даниил Созинов, 15-В-2:
Сейчас не верится, что в течение 10 дней мы просы-

пались, собирались, садились в шаттл до Олимпийского 
парка, а потом расходились на «клубы по интересам». 
Вон там Антон Быков отрабатывает масштабный танец 
под руководством Егора Дружинина, который увидят все 
на Главной сцене. Вон там ребята-музыканты репети-
руют с мировым симфоническим оркестром. Кто-то пое-
хал пораньше, чтобы занять очередь на встречу с Ником 
Вуйчичем. На экспозиции Нижегородской области можно 
«раскатать» в FIFA с Викторией Лопыревой.

Потом мы соберемся на обед и прямо в очереди об-
судим политику с друзьями с Острова Свободы, обме-
няемся ходовыми фразами и словами на наших языках 
с друзьями из Австрии и договоримся встретиться на 
вечернем спектакле с театралами из Твери. Ключевое 
слово прошлого предложения – «друзьями». ВФМС – ме-
сто свободное от политических, национальных и прочих 
распрей. Дискуссии, жаркие споры – это пожалуйста, но я 
точно могу сказать, что все мы остались друзьями. 

Когда меня спрашивают: «Что тебе дал этот Фести-
валь?», я, честно говоря, теряюсь, но одно я могу сказать 
точно – мой культурный багаж отяжелел в кратных ко-
личествах, а круг друзей охватил не одну новую страну».

!Максим Морин, С16-РЭС:
Волонтёрской деятельностью занимался со школы. 

Как организовывал, так и принимал участие в школь-
ных проектах по благоустройству города, по вожатскому 
мастерству. Но волонтером на мероприятие такого мас-
штаба был впервые. Это очень классный опыт, который 
надолго останется у меня в памяти, было очень круто 

работать с иностранцами, жить в центре этой огромной 
тусовки. Ведь, в отличие от участников, наша команда 
волонтеров была там дольше, мы видели как организу-
ется это практически с нуля, могли находиться в местах, 
куда было не попасть остальным, всегда узнавали о со-
бытиях в первую очередь.

Многое принёс этот фестиваль, красочные эмоции, 
интересные знакомства, как с нижегородскими людьми, 
так и с ребятами из других городов и стран, море фото-
графий, которыми даже сейчас можно поднять себе на-
строение, стоит только открыть фотопленку. ВФМС2017 
так же помог узнать о тонкостях проведения подобных 
мероприятий, о том, как сделать так, чтоб всё было на 
высшем уровне, да, случались ситуации, когда был гнев 
к организаторам, но плохой опыт - тоже опыт, только 
благодаря ему можно понять, как не стоит делать, и как 
всё исправлять.

Павел Пронин и Виталий Кузин, М17-ПМ:
На Всемирном фестивале мы представляли разра-

ботку нашей лаборатории - модель автономного мо-
бильного робототехнического комплекса. В том числе, 
пообщались с министром иностранных дел Белоруссии 
и полярниками из института арктических исследований. 
Все очень заинтересовались разработкой. Над ним мы 
работаем уже не первый год. Все программное обеспе-
чение, на котором работает комплекс, написано нами и 
еще одним нашим коллегой - Дмитрием Зарубиным.

Это уже не первое мероприятие, где мы представляем 
наш проект. Причем чаще всего возвращаемся с награ-
дами. Например, уже по приезде с Фестиваля мы заня-
ли второе место на выставке ВузПромФест и прошли в 
финал. Теперь будем представлять наши разработки уже 
в Москве - в финале этого конкурса и на ежегодном ме-
роприятии ВузПромЭкспо. А летом работали с полнораз-
мерным АМРК на острове Сахалин - собирали и настра-
ивали комплекс, тестировали прогрммное обеспечение.

Конечно же, это не единственный проект нашей ла-
боратории, их немало и предстоит еще больше. Все это 
очень интересно и помогает нам познавать науку. Рабо-
та с редким и дорогостоящим оборудованием повышает 
навыки, дает возможность получить редкий опыт в рам-
ках учебы в университете.
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Будни студента

Артем Зайцев, М16-ИСТ-4 

ЖИЗНЬ ПО ТАЙМЕРУ
С 25 по 27 октября студенты ИРИТ

в составе делегации НГТУ им. Р. Е. Алексеева
посетили на Всероссийский форум

промышленного туризма «Ночи над Волгой»,
который проходил в Самаре.

 

Студенты смогли побывать в стенах Самарского по-
литеха, а также посетить множество экскурсий и тре-
нингов, поучаствовать в создании проекта развития 
промышленного туризма в России. В программе форума 
было посещение вагоноремонтного депо РЖД, нефте-
химического комплекса «Сибур Тольятти», пивоварен-
ных заводов, водопроводной насосно-фильтровальной 
станции и многих других значимых объектов Самары. 
Участники форума оценили архитектуру города, взгля-
нули на нее глазами инженеров, побывали на дне реки 
Волги и завели много новых знакомых со всей России. 

Главной целью данного форума была популяризация 
промышленного туризма среди молодежи, развитие 
данной отрасли и создание новых проектов и методо-
логии, по которой стало бы возможно создание экскур-
сионных программ на предприятия нашей страны.

Ребята приобщились к разработке инструкции, бла-
годаря которой можно с нуля организовать массовые 
посещения как заводов, так и других интересных про-
мышленных объектов своего города. Благодаря этому 
предприятия смогут получать дополнительную при-
быль и заказчиков, а люди узнают, как создаются те 
или иные вещи из их повседневной жизни.

В ходе форума выяснилось, что одна из главных 
проблем создания экскурсий состоит в договоренности 
между представителями предприятий и организато-
рами подобного туризма. Ведь совершенно не каждый 
объект можно посетить, не нарушая технику безопас-
ности и производственные процессы. Кроме того, попу-

лярность данного вида туризма не слишком большая, 
поэтому при создании подобных проектов стоит уде-
лить больше внимания маркетинговой кампании. 

В целом промышленная ветка туризма заключает 
в себе большой потенциал для развития, в чем ребя-
та смогли убедиться на форуме. Кроме того, в Нижнем 
Новгороде уже действует так называемый Welcome-

центр, который разрабатывает экскурсии и квесты, ор-
ганизует туристические обмены со студентами из дру-
гих городов.

Наши студенты смогли воочию увидеть жизненный 
цикл продукции на всех стадиях изготовления, оценить 
степень автоматизации производства, сделать выводы 
о влиянии ее на скорость и качество готового изделия, 
задать вопросы руководству предприятий и даже наме-
тить темы дипломных работ.

Завершая поездку ребята увозили с собой множество 
идей для предстоящей реализации в нашем городе, 
родном политехе, ну и, конечно же, в самом ИРИТе.



Владислав Калашников, М16-ИСТ-5 

«…продажи IPhone 8 стартовали, мягко 
говоря, неважно. Во многом потому, что на 

презентации IPhone X затмил своего младшего 
собрата анимированными emoji – Animoji.»

Большое распространение вирусов вымогате-
лей (BadRabbit)

Как сообщают некоторые крупные российские и за-
рубежные частные и государственные компании, на их 
информационные системы (компьютеры, серверы) были 
совершены атаки вирусом-вымогателем BadRabbit. Он 
скрывается под видом установщиков обновлений попу-
лярных программ и документов с макросами, которые, 
как правило, приходят по электронной почте.

Напомним, что за последние несколько месяцев это 
не первая атака подобным вредоносным программным 
обеспечением. 

Данный тип вируса работает следующим образом. 
После запуска, как кажется, безобидного файла в систе-
ме запускается шифратор, который кодирует все доку-
менты популярных форматов на компьютере жертвы. По 
завершении шифрования файлов вирус предлагает за-
платить выкуп за дешифровку. Как правило, в подобной 
программе стоит таймер, по окончании которого цена 
выкупа увеличивается или файлы полностью удаляют-
ся. 

Антивирусные компании сообщают, что некоторые 
вымогатели не могут сделать дешифровку даже после 
оплаты необходимой суммы злоумышленникам. Поэто-
му риск потерять файлы после установки вируса крайне 
высок.

Алиса от Яндекса

Скорее всего, уже все пообщались со строптивым го-
лосовым помощником от Яндекса – «Алисой». Тем же, 
кто это ещё не сделал, советуем попробовать. 

Под Российский сегмент данный помощник подхо-
дит, как никакой другой. Ждём его развития и совер-
шенствования, но для этого нужно время.

IPhone 8 и IPhone X

Подъехали флагманы от Apple. Продажи IPhone 8 уже 
стартовали, а вот IPhone 10 придётся подождать. На 
справедливый вопрос о том, где же IPhone 9, есть очень 
простой ответ - в честь 10-летия линейки в названии 
будет цифра 10 или, как указали в презентации, X.

Железо претерпело изменения, но не настолько гло-
бальные, чтобы обратить на них серьёзное внимание. 
Основные фишки в новом IPhone 8: беспроводная за-
рядка, обновленная камера, стеклянный корпус.

Продажи IPhone 8 стартовали, мягко говоря, не важ-
но. Во многом потому, что на презентации IPhone X зат-
мил своего младшего собрата анимированными emoji 
– Animoji. Это конечно шутка, но все ждут именно IPhone 
X, а не IPhone 8, который, как многим справедливо ка-
жется, лучше бы назвали 7S. В любом случае ещё не 
вечер, и возможно у Apple получится реанимировать 
свой неудачный с маркетинговой точки зрения продукт.

Google Pixel 2

Компания Google выпустила в октябре смартфон 
Google Pixel 2. Официальные продажи в России, к со-
жалению, пока не начались. Сам смартфон представ-
ляет собой «флагманское» устройство 2017 года с теми 
же характеристиками, что и другие смартфоны данного 
сегмента.

Тем не менее, у данного смартфона можно выделить 
2 плюса. Во-первых, по результатам тестов известной 
компании DxOMark можно сказать, что у Pixel 2 луч-
шая камера среди всех смартфонов на данный момент. 
Во-вторых, в Pixel 2 компания Google сделала основ-
ной упор на искусственный интеллект (нейронные сети), 
который с каждым днём делает работу функций ПО 
всё лучше и лучше за счёт самообучения на действи-
ях пользователей. Единственным и, наверное, самым 
серьёзным недостатком является очень высокая цена, 
по официальным данным она составит около 75 000 
рублей. Пожелаем Google удачи, за нейронными сетями 
есть реальной будущее.
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ЧТО ПОЧИТАТЬ
«Лад» - книга  писателя Васи-

лия Белова о жизни русской де-
ревни, об обычаях, нравах, за-
нятиях, календаре крестьян. В 
произведении разоблачен ряд 
заблуждений о русском быте. 
Написанная местами задушев-
но, местами иронично, со зна-
нием дела изнутри, книга будет 
полезна читателю, интересую-

щегося русской историей и русскими традициями. 
Как пишет сам автор, «культура и народный быт так-

же обладают глубокой преемственностью. Шагнуть впе-
ред можно лишь тогда, когда нога отталкивается от че-
го-то, движение от ничего или из ничего невозможно».

Так же точь-в-точь и будущие поколения не смогут 
обойтись без ныне живущих, то есть без нас с вами. 
Им так же будет необходим наш нравственный и куль-
турный опыт, как нам необходим опыт людей, которые 
жили до нас».

КУДА СХОДИТЬ
Выставка «EXTENSION.LV: 
Встреча с самим собой» пред-
ставляет главные имена и на-
правления художественной 
сцены современной Латвии.

Название выставки — фраг-
мент цитаты Карла Густава Юнга: «Встреча с самим со-
бой принадлежит к самым неприятным».

Представленных художников во многом объединяет 
схожесть профессиональных траекторий. Практиче-
ски все получили образование в Латвийской академии 
художеств, участвовали в выставках в Латвии и за ее 
пределами, были номинантами или лауреатами «Приза 
Пурвитиса» — главной художественной премии Латвии.

Открытие выставки состоялось 16 ноября в ГЦСИ 
«Арсенал» по адресу: Нижний Новгород, Арсенал, 
Кремль, корпус 6. Время работы: вт. — вс. 12:00 – 20:00. 
Каждую среду вход на выставку свободный.
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